
第１回 新琴似北中学校改築検討協議会 議事概要 

 

１ 日時 

  令和４年（2022 年）９月 14日（火）13：30～14：30 

 

２ 場所 

  新琴似北中学校 ２階 LL教室 

 

３ 出席者 

  別紙のとおり 

 

４ 協議会次第 

⑴ 開会あいさつ(加藤整備保全担当課長) 

子どもたちの学びの場、地域の施設としてもより良いものになるよう、学校に関わ

りの深い方々に御意見等協力をいただきたく、改築検討協議会を開かせていただいて

いる旨の開会の挨拶。 

 

 ⑵ 改築検討委員会・協議会の趣旨説明及び基本設計のスケジュールについて 

(資料「改築検討委員会・協議会体系図」、「基本設計 想定スケジュール」) 

(高橋計画係長) 

  ア 改築検討委員会について 

改築検討委員会とは、改築の基本設計を行う際に、学校に立ち上げていただいて

いる組織であることを説明。 
イ 基本設計のスケジュールについて 

資料をもとに、改築検討協議会及び住民説明会のスケジュールを説明。 

 

⑶ 近年の整備事例及び新校舎の配置計画案について 

（資料「新琴似北中学校 新校舎の配置計画案について」、「新琴似北中学校改築ほか

工事基本設計 第１回改築検討協議会資料） 

(施設整備係 伊藤) 

ア 事業スケジュール 

  R４年度基本設計、R５年度実施設計、R６年度に工事着手の想定である旨説明。 

イ 改築における施設整備の目標 

多様で柔軟な学習空間、健やかな学習・生活環境、地域との円滑な連携、環境へ

の配慮の４点を目標として施設整備を計画している旨説明。 

ウ 近年の整備事例と新しい取り組み 

 写真をもとに、近年改築した学校において整備しているワークスペース、多目的

室、バリアフリー対策、避難所としての設備、新たに整備する多目的室（ICT）につ

いて説明。  



  エ 配置計画案について 

 現校舎位置での建て替えについては、仮設校舎のみで中学校生活を終える生徒が

生じることや、工期が長くなること、仮設校舎の建設に係り多額の費用が発生する

こと等、複数の課題があることから行わない旨説明。 

現校舎のグラウンド位置に建て替えを行う改築案について、生徒の安全面、近隣

住戸への影響、教育環境、施工計画等に配慮し計画を行う旨説明。 

 

⑷ 質疑応答 

質 疑 回 答 

 近年の整備事例の写真は小学校のも

のとなっているが、中学校のワークスペ

ースや多目的室の写真はないか。 

 今年度工事を着手する学校から、はじ

めて中学校のワークスペースを導入す

るため、中学校の写真はない。 

 多目的室については、小学校、中学校

ともに内容に違いはない。 

 多目的室のイメージとして、文部科学

省のイラストが記載されているが、この

ような整備を想定しているのか。あくま

でもイメージと考えて良いか。 

 イメージとして掲載している。どのよ

うな整備とするかは、今後の設計の中で

詳細を検討していく。 

 ソーラーパネルの設置予定はあるか。  現時点において、設置予定はない。 

過年度の改築校について、普通教室の

完成写真はあるか。 

 本日は持ち合わせていない。 

 過年度の改築校について、実際に使っ

てみた感想等は聞いているか。 

 アンケート等は行っていないが、施設

面の利便性が向上するため、児童・生徒

の教育環境は良くなっているものと考

えている。 

 教室の大きさは改築で大きくなるか。  ほぼ変わらないが、ワークスペースを

整備することで、様々な学習形態に柔軟

に対応できるよう考えている。 

 屋内運動場の大きさについて、コロナ

禍では手狭になっていると思うが、基準

が変わる等、新しい屋内運動場は大きく

なるのか。 

 文部科学省の定める基準に特に変更

はない。 

コロナ禍の使い方に対して十分な広

さの確保は難しいが、新しい屋内運動場

は既存の屋内運動場と比べると横幅が

約10ｍ大きくなる。 

 エレベーターはどこに整備されるの

か。また、何人乗りなのか。 

 昇降口向かいの階段横に整備する予

定で、13人まで乗れる規格。 



 非常事態が発生した場合、エレベータ

ーや階段を使っての避難に問題ないか。 

 非常時にはエレベーターは使わない。

階段を使って避難をすることになるが、

２方向の避難経路を確保し、特段問題は

ないと考えている。  

 身体の不自由な方に配慮し、スロープ

等は作る想定はあるか。 

 昇降口についてはスロープを整備し、

校舎内は段差を作らない計画としてい

る。 

 音楽室の防音性について、何か検討は

しているか。 

 吸音仕様の部屋としている。 

なお、一般的に住宅側に直面する位置

になるべく配置しないようにしている。 

  改築計画案等についての意見 

 今まで、全て棚や雨具かけが教室内にあって邪魔だったが、ワークスペースを活

用できるのであれば環境は良くなると思う。 

 新琴似北中の現在の屋内運動場は小さいため、入学式や卒業式などで保護者が

入れないことがある。新しい屋内運動場はより大きいものになると良い。 

 学校は生徒、先生、地域の関係者など、色々な立場の方が利用する施設であるこ

とから、バリアフリーの観点について確認したが、ちゃんとした整備がなされるこ

とがわかった。 

 

【結論】 

   提案した改築計画案に了解をいただけたことから、本日出た御意見を踏まえなが

ら、次回協議会までに教室配置の詳細検討を行うこととする。 

 

⑷ 改築検討委員会委員長あいさつ(新琴似北中学校 西川校長) 

改築検討委員会の皆さまには、新琴似北中学校の教育活動並びに校舎改築につきま

して、今後もご理解とご協力をお願いしたい旨の閉会の挨拶。 

 

以上 



所属 役職・係等 氏名（ふりがな） 第１回

学校評議員 高柳　正志　（たかやなぎ　まさし） ○

学校評議員 小島　佳代子　（こじま　かよこ） ×

学校評議員 吉田　洋子　（よしだ　ようこ） ×

十条町内会長 小島　眞一　（こじま　しんいち） ○

みどり町内会長 坊野　茂夫　（ぼうの　しげお） ○

5番通り第3町内会長 髙橋　紘（たかはし　ひろし） ×

6番通り第3町内会長 田村　始　（たむら　はじめ） ×

PTA会長 　　村上　正光　（むらかみ　まさみつ） ○

PTA副会長 　林谷　美保　（はやしたに　みほ） ×

PTA副会長 淺野　真由美　（あさの　まゆみ） ×

校長 西川　英志　（にしかわ　たかし） ○

教頭 竹内　義人　（たけうち　よしひと） ○

事務職員 髙山　清志（たかやま　きよし） ○

14名 教務主任 林　義人　（はやし　よしひと） ○

整備保全担当課長 加藤　美浩　（かとう　よしひろ） ○

計画係長 高橋　正樹　（たかはし　まさき） ○

計画係 石垣　敬寛　（いしがき　たかひろ） ○

施設整備係 伊藤 理帆　（いとう　りほ） ○

工事三係長 山﨑　大史　（やまざき　たいし） ○

工事三係 福田　潤（ふくだ　じゅん） ○

都市局建築部電気設備課 電気一係 渡邊　諭（わたなべ　さとる） ○

機械一係 　黒沼　俊平（くろぬま　しゅんぺい） ○

機械一係 　八巻　風太（やまき　ふうた） ○

統括責任者 相内　進（あいうち　すすむ） ○

11名 主任技術者 舟山　了介（ふなやま　りょうすけ） ○
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